

## PIB de 4.2% permitirá crear sólo 467 mil nuevos empleos (El Financiero 15/04/11)

PIB de 4.2% permitirá crear sólo 467 mil nuevos empleos (El Financiero 15/04/11)Zenyazen Flores Viernes, 15 de abril de 2011 • Crecerá el déficit en 2011: IIE. Aunque para este año se anticipa que el Producto Interno Bruto (PIB) tenga un crecimiento de 4.2 por ciento, el repunte sólo permitirá generar alrededor de 467 mil nuevas plazas, cantidad menor a la registrada en 2010 y similar a la de 2005. Académicos del Instituto de Investigaciones Económicas (IIE) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) añadieron que una reforma laboral como la que proponen los partidos Acción Nacional (PAN) y Revolucionario Institucional (PRI) no garantiza la creación de puestos de trabajo. Los expertos pronosticaron que este año se generarán entre 400 mil y 500 mil empleos, un nivel similar al de 2005, pero debajo de los 732 mil de 2010. Para el titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), Javier Lozano Alarcón, 2011 terminará con 650 mil plazas más, aunque de aprobarse una reforma podrían ser 800 mil. Déficit En conferencia de prensa, los especialistas encabezados por la directora del IIE, Verónica Villarespe, reconocieron que el déficit de empleos formales aumentará y que la mejoría en los salarios reales se mantendrá como una factura pendiente para los siguientes años. Genoveva Roldán refirió que los organismos internacionales señalan al país como uno de los que menos fuentes laborales ha generado. Para Eugenia Correa, en los últimos meses se ha visto un importante deterioro en el poder adquisitivo de los salarios por el alza a la gasolina y la tortilla, primordialmente. En el análisis "Situación y perspectiva de la economía mexicana" se estima que la inflación y el tipo de cambio estarán sometidos a fuertes presiones del exterior. A su vez, el catedrático Armando Sánchez dijo que el hecho de que en el primer trimestre se alcanzó un crecimiento de 4.2 por ciento no significa que ese nivel se mantenga o suba el resto de 2011. Incluso, en el cuarto trimestre puede bajar hasta 3 por ciento debido a que hay "una excesiva dependencia" de Estados Unidos y una industria supeditada al capital de ese país, sin que haya un motor interno que impulse la economía. Sin embargo, "la economía mexicana, después de la pronunciada crisis, está en la parte final del efecto rebote, y comienza a retornar a una trayectoria de equilibrio de largo plazo, con un crecimiento que se prevé de 4 por ciento anual, insuficiente para la creación de las fuentes requeridas".